

**Funcas prevé que la tasa de paro ronde el 19,9% en CLM**

E. de G. / Guadalajara

La tasa de paro alcanzará casi el 19,9 % el próximo año en Castilla-La Mancha, según las previsiones para 2010 que realiza la Fundación de las Cajas de Ahorro (Funcas). La región castellano-manchega se sitúa así en el cuarto lugar del ranking, por detrás de Canarias, Andalucía y Extremadura.

En España, por su parte, Funcas calcula una tasa provisional de paro del 18,3% para este año y en su avance para 2010 eleva ese índice hasta el 19,7%, cerca por tanto del 20% de tasa de paro en relación a la población activa.

Según el avance de Funcas, las regiones que registrarán tasas de paro más contenidas en 2010 serán Navarra, con el 11,3 por ciento, La Rioja (13,8%), País Vasco (14,2%), Baleares (14,3%) y Cantabria (14,9%).

En el lado opuesto, liderará el ranking Canarias, cuya tasa de paro llegará al 23,9%, seguida de las comunidades de Andalucía (23,7%), Extremadura (23,3%), Castilla La Mancha (19,9%) y Cataluña (19,5 %).

# En 2010 la economía española seguirá en retroceso

**Según la Comisión de Economía de CEOE Nacional y los estudios realizados por instituciones como Funcas, la Comisión Europea o el propio FMI. Mientras, los países europeos de nuestro entorno, empezaran una paulatina recuperación**

E. de G. / Guadalajara

La comisión de economía de CEOE Nacional en la que participan, además de Agustín de Grandes, presidente de CEOE-CEPYME Guadalajara, el director gerente y el director adjunto de la patronal alcarreña, Miguel Cambas y Javier Arriola, respectivamente, y que se ha celebrado recientemente en Madrid, les ha permitido conocer los parámetros con los que se están trabajando de cara al año 2010 bajo las hipótesis de comportamiento de la economía según diferentes gabinetes de estudios, así como con la propia información tanto del Banco de España como del ministerio de Economía.

Las previsiones son que España seguirá en recesión en el 2010. La propia Comisión Europea anticipa una caída del -0,8% para la economía española en el año que comenzamos y una lenta recuperación para 2011, con un crecimiento del 1%. A

esto, habría que recordar, simplemente, que los propios Presupuestos Generales del Estado (PGE), ya prevén una caída del 0,3% del PIB y, como todo el mundo conoce, la realidad es que los PGE no tienen mucho de realismo ni muchas posibilidades de convertirse en reales en el transcurso del año. 2009 se salda con una situación francamente negativa, no solamente en cuanto al crecimiento del PIB, sino en la parte más dramática, que corresponde a la tasa de empleo, que en este caso sería la tasa de desempleo que puede alcanzar el 21% en el año 2010 y superando la cifra de los 5 millones de personas que estarían en situación de paro.

Este es el ajuste de la economía con una consecuencia más negativa y que viene motivada por el cierre de más de 300.000 empresas que se han ido produciendo a lo largo del año y que van a continuar

durante el próximo ejercicio y donde las PYMES y micro-PYMES están sufriendo, con mayor intensidad, la destrucción de sus negocios.

Tanto los datos de afiliación a la seguridad social, como los últimos datos del paro, confirman que el ritmo de deterioro, paulatinamente, se va frenando, sin embargo, todo el mundo valora, de forma negativa, desde el punto de vista laboral, el próximo 2010. Pues no se prevé un crecimiento en el empleo. Estos datos vienen refrendados tanto por Funcas, como por la propia Comisión Europea o incluso el FMI.

El consumo mantendrá un tono negativo a lo largo de todo el próximo año, esto es como consecuencia de la pérdida de recursos de las familias y empresas y que, a su vez, provocan un impacto muy negativo en la recaudación del Estado, que se prevé merme más del 25% y, en la actual coyuntura, unida al au-

mento de los gastos por parte de las administraciones públicas, lo que se está haciendo es ampliar el déficit público que finalizará el 2009 cercano al 12% y que no se prevé, fácilmente, una reducción de esta tasa en el año 2010.

La Comisión Europea ha alertado de las dificultades que va a encontrar nuestra economía para reconducir dicho déficit y que prevén que en el 2011 el desequilibrio fiscal pueda seguir en tasa del -9% del PIB y, por lo tanto, la deuda pública se situará en el 74% del PIB, más del doble que la de 2007. La expansión del gasto asociada con el desempleo, los problemas de envejecimiento de la población y la carga de la deuda, unida a la modesta recuperación económica y a la caída permanente de algunos ingresos, entre ellos, los que venían ligados al boom inmobiliario, son suficientes para explicar la escasa probabilidad de reconducir a las fi-

nanzas públicas a una senda de equilibrio.

Por el lado positivo, cabe mencionar que no existen riesgos de inflación ni a corto un a medio plazo, lo que unido a una hipotética moderación salarial, puede contribuir a mejorar la competitividad de la economía española.

La comisión de Economía de CEOE Nacional, por otro lado, estuvo analizando la evolución de las economías más importantes como son la de EE.UU., Francia o Alemania y donde se observa, paulatinamente, su salida de la recesión económica y donde en 2010 tendrán un mayor crecimiento económico. Si bien es cierto que existen suficientes temores y cautelas como para que no se permitan alegrías injustificadas, sino la necesidad de un trabajo sostenido en la misma línea para ir garantizando que paulatinamente se irá saliendo de la crisis.

*20 años cuidando la salud visual y auditiva*

deliano publicidad



**ANFER OPTICA**

Centro de análisis visual



**SOLUCIONES PERSONALIZADAS A TODAS SUS NECESIDADES  
GRADUAMOS TODO TIPO DE LENTES PARA TODO TIPO DE ACTIVIDADES**

*Velamos por su mirada.*

[www.anferoptica.com](http://www.anferoptica.com)

Tfno. 949 23 07 46

C/ Segovia, 3. 19005 Guadalajara